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Aos vinte e quatro dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, inicia-
se a reunião ordinária do Conselho Estadual de Alimentação Escolar (CEAE-PR), nesta 
ocasião, este colegiado reúne-se on-line pelo GOOGLE MEET. Participam os (as) seguintes 
Conselheiros (as): Ariane Souza dos Santos (Suplente – Poder Executivo – FUNDEPAR), 
Celina do Carmo da Silva Wotcoski (Titular – Trabalhadores da Educação - APP Sindicato), 
Fátima Natalina Bof (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), Gustavo Adolfo Gomes Scholz 
(Titular - Poder Executivo – IDR), Ivori Aldomar Weide Fernandes (Titular – Sociedade Civil 
UNICAFES-PR), José Valdivino de Moraes (Titular – Trabalhadores da Educação - APP 
Sindicato), Juliana Bertolin Gonçalves (Titular – Sociedade Civil – CRN8), Roseli Pittner (Titular 
– Sociedade Civil – CONSEA-PR), Veroni Salete Del’Re (Titular – Trabalhadores da Educação 
- APP Sindicato), Urçula Carina Zanon (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR). A Presidente 
Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião e informa que a reunião está sendo gravada. Dá 
as boas-vindas a todos e a todas, agradece a presença da Senhora Márcia Linke, Secretária 
Executiva do Conselho Estadual do FUNDEB e que atendendo ao pedido da Presidente, se 
dispôs a gravar essa reunião, agradece também à Secretaria Executiva do CEAE, Adazil da 
Glória Zipper Ribeiro de Lima. Na sequência, confirma se há quórum e solicita à Secretária 
Executiva deste Conselho, Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima, se há alguma justificativa 
de ausência, a qual afirma não haver. Com a palavra a Presidente Urçula Carina Zanon 
apresenta para a aprovação da ata da reunião ordinária do dia vinte e oito de fevereiro de 2023, 
a qual foi encaminhada aos Conselheiros e Conselheiras no dia vinte e dois de maio de 2023, 
através de e-mail. Pergunta se há alguma complementação, sugestão ou alteração, não 
havendo nenhuma manifestação, a ata foi aprovada por unanimidade. No assunto 1, informa 
que no dia vinte e oito de fevereiro, a nutricionista Andrea Bruginski, via WhatsApp, informa ao 
colegiado sobre o contrato de prestação de serviços do Colégio Estadual Susi Cristine, de 
Fazenda Rio Grande. Contrato 600/2022 – FUNDEPAR e Termo de Referência. Em três de 
março a nutricionista Andrea Bruginski, via WhatsApp, informa ao colegiado sobre Mudanças - 
Chamada Pública 2023. No dia sete de março foi encaminhado ao colegiado, via WhatsApp, o 
convite do CECANE para a Oficina Regional de Alimentação Escolar. Foi realizado na UFPR – 
Campus Botânico. Com o tema: O ambiente escolar como promotor de saúde.  O Encontro 
ocorreu no dia oito de março. No dia nove de março foram encaminhados, via e-mail, aos 
conselheiros e conselheiras a Cartilha do FNDE, o Relatório da Prestação de Conta Técnica 
2022 – SEED/FUNDEPAR e powerpoint da apresentação. Em dez de março foi encaminhada 
à SEED a solicitação da cópia dos contratos das terceirizadas através do Protocolo nº 
20.172.375-2. No dia treze de março o Conselheiro José Valdivino de Moraes encaminhou, via 
WhatsApp, o convite para a Reunião com as Cooperativas da Agricultura Familiar, a qual 
ocorreu nesse mesmo dia. E também em treze de março foram encaminhados, via e-mail, os 
documentos solicitados pela coordenadora do CECANE PR, a nutricionista Sandy Souza. Em 
quatorze de março, foi encaminhada à Diretoria Técnica do Fundepar, solicitação para acesso 
aos e-mails das cooperativas da Agricultura Familiar - Protocolo nº 20.185.935-2. E no dia vinte 
e sete de março, foi encaminhado à Diretora Geral da SEED, ofício solicitando acesso aos 
Processos da Agricultura Familiar 2022 - Protocolo nº 20.247.376-8. No dia treze de abril, a 
nutricionista Andrea Bruginski encaminhou ao colegiado, via WhatsApp, informe às escolas 
sobre as atribuições do CEAE e Sugestão de Cardápio 2ª Remessa 2023. Em vinte de abril, o 
Observatório de Alimentação Escolar, via e-mail, encaminhou para conhecimento e aplicação 
de questionário, referente à Campanha Conta Pra Gente Conselheiro (a). No dia vinte e oito de 
abril a Conselheira Roseli Pittner, encaminhou ao colegiado, via WhatsApp, o Informe CAE 
3/2023. Em oito de maio, foi encaminhado ao colegiado para conhecimento, via e-mail, o convite 
do CECANE, referente à Série de Webinários sobre Alimentação Escolar. Em nove de maio a 
nutricionista Andrea Bruginski repassa ao colegiado, via WhatsApp, a Nota Técnica nº 
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022/2023, sobre novo produto – extrato de soja em pó, para atendimento de alunos com
intolerância à lactose, alergia a proteína do leite de vaca, vegetarianos e veganos. No dia onze 
de maio a nutricionista Andrea Bruginski, via WhatsApp, informa ao colegiado sobre o novo 
projeto: sistema eletrônico de controle de refeições. E no dia doze de maio a nutricionista 
Andrea Bruginski informa ao colegiado, via WhatsApp, que saiu a pontuação das proponentes 
da chamada Pública 001-2023. Na sequência, a Presidente Urçula Carina Zanon, informa ao 
colegiado que de acordo com o Regimento Interno do CEAE, solicita a inversão de pauta, pois 
a Secretária Executiva, Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima, inverteu os assuntos. Sendo 
assim, inicia o Item 2 – Prestação de Contas PNAE 2022, informa que foi encaminhado em 
vinte e dois de maio, através de e-mail, para os conselheiros e conselheiras, o Relatório de 
Prestação de Contas do CEAE – PNAE 2022 e salienta que até o dia vinte sete de maio, serão 
aceitas contribuições.  Solicita à Senhora Marcia Linke para abrir a página do FNDE e iniciar a 
projeção do questionário e ler as perguntas, enquanto o colegiado vai respondendo uma a uma, 
a Senhora Marcia Linke vai assinalando as respostas. Na pergunta número seis, que é 
questionado se houve a compra de gêneros alimentícios da agricultura familiar e/ou do 
Empreendedor Familiar Rural? * Resposta com preenchimento automático do sistema. Valor 
gasto com agricultura familiar: R$ 11.852.826,28 (onze milhões, oitocentos e cinquenta e dois 
mil, oitocentos e vinte e seis reais e vinte e oito centavos). Porcentagem da compra: 16.50 
(dezesseis ponto cinquenta). Opções: () Sim, foi executado o mínimo de 30% (trinta por cento) 
para aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar e/ou do Empreendedor Familiar 
Rural ou suas organizações para a alimentação escolar. () Sim, porém não foi executado o 
percentual mínimo obrigatório de 30% (trinta por cento) do recurso executado para aquisição 
de gêneros alimentícios da agricultura familiar e/ou do Empreendedor Familiar Rural ou suas 
organizações para alimentação escolar. () Não. Percebe-se que a segunda opção está pré – 
marcada e não é a opção escolhida pelo colegiado. Ao assinalar outra opção, a primeira por 
exemplo, o sistema não permite. A Presidente Urçula Carina Zanon explica que o percentual 
está errado e já foi feito um chamado por parte do Departamento de Nutrição e Alimentação – 
DNA e que ela abrirá um chamado ao FNDE, solicitando a correção do Sistema. Pois, o 
percentual foi acima dos 30% (trinta por cento). Porém, na Prestação de Contas, quando entra 
no Sistema, o percentual é bem maior, acima dos 70% (setenta por cento). O Conselheiro José 
Valdivino de Moraes comenta que anteriormente, esse problema já havia sido constatado e 
afirma que os valores são bem mais altos, que é realmente problema do Sistema. Na sequência, 
a Senhora Marcia Linke continua lendo as perguntas e a Presidente Urçula Carina Zanon e o 
colegiado vão escolhendo a resposta correta em comum acordo. Quando respondem à questão 
número 12.1 (doze ponto um), se a Entidade Executora apresentou cardápios diferenciados 
para os estudantes diagnosticados com necessidades especiais? Todos e todas optam para a 
resposta Sim. Em seguida, o Conselheiro José Valdivino de Moraes, comenta que é necessário 
o FUNDEPAR orientar às escolas para realizarem o levantamento referente aos estudantes 
diagnosticados com necessidades especiais, no início do ano letivo. Sugere dialogar sobre esse 
assunto com a nutricionista do Departamento de Nutrição e Alimentação do FUNDEPAR, 
Senhora Andrea Bruginski. A Presidente Urçula Carina Zanon concorda com o Conselheiro 
José Valdivino de Moraes que o mais correto é realmente fazer esse levantamento no início do 
ano letivo. A Conselheira Veroni Salete Del’Re concorda com a opinião do Conselheiro José 
Valdivino de Moraes e com a opinião da Presidente Urçula Carina Zanon. Na sequência, a 
Senhora Marcia Linke dá continuidade à leitura das perguntas e a Presidente Urçula Carina 
Zanon e os conselheiros e conselheiras seguem respondendo em comum acordo. A próxima 
página é do Parecer Conclusivo, a Senhora Marcia Linke faz a leitura e todos concordam com 
a Conclusão, optando por Aprovada. A Presidente Urçula Carina Zanon pergunta a todos e 
todas se concordam e a resposta é unânime. A Senhora Marcia LInke passa para a próxima 
página, onde os conselheiros e conselheiras presentes confirmam suas presenças: Celina do 
Carmo da Silva Wotcoski, Ariane Souza dos Santos, Fátima Natalina Bof, Gustavo Adolfo 
Gomes Scholz, Ivori Aldomar Weide Fernandes, José Valdivino de Moraes, Juliana Bertolin 
Gonçalves, Roseli Pittner, Veroni Salete Del’Re, Urçula Carina Zanon. Após todos confirmarem 
presença, a Senhora Marcia Linke passa para a próxima página, com a autorização de todos e 
todas, envia o Parecer Conclusivo. A Presidente Urçula Carina Zanon passa para o item 3, 
solicitando que todos e todas assinem as Atas. Informa que no dia quatro de abril a Secretária 
Executiva Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima encaminhou, via WhatsApp, solicitação para 
que os conselheiros e conselheiras que ainda não assinaram as Atas que assinassem. Junto 
foi encaminhado um tutorial para auxiliar os que não têm cadastro no sistema eProtocolo. No 
dia dez de abril foi solicitado novamente, porém nem todos assinaram. Em seguida, solicita à 
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Secretária Executiva Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima para chamar a nutricionista do
Departamento de Alimentação e Nutrição, Senhora Andrea Bruginski. Com a palavra a 
nutricionista Senhora Andrea Bruginski, que inicia comentando sobre o erro referente à 
pergunta 12.1 (doze ponto um), afirma que o erro já existe há dois anos. A Presidente Urçula 
Carina Zanon passa a palavra para o Conselheiro José Valdivino de Moraes, que fala sobre a 
importância da discussão sobre a visita em escolas, que deveriam ser priorizadas. E conhecer 
a realidade das escolas da periferia, quilombolas dentre outras. Na sequência comenta sobre 
o convite que recebeu para participar do Fórum Nacional – II Encontro Nacional de CAEs no 
estado do Rio de Janeiro, nos dias doze e treze de julho de 2023. Sugere à nutricionisa do 
Departamento de Nutrição e Alimentação do Fundepar, Senhora Andrea Bruginski para também 
participar como palestrante. Também dá a sugestão para que ao menos três conselheiros (as) 
participem. A Presidente Urçula Carina Zanon informa que hoje mesmo será encaminhado um 
Ofício solicitando a participação dos membros no referido Fórum. Além do Conselheiro José 
Valdivino de Moraes, cita a Conselheira Celina do Carmo da Silva Wotcoski para participar, pois 
a mesma manifestou interesse. A Conselheira Veroni Salete Del’Re também coloca-se à 
disposição, bem como a Conselheira Fátima Natalina Bof. A Presidente Urçula Carina Zanon 
solicita à Secretária Executiva Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima para deixar tudo 
organizado com as referidas participações. A Presidente Urçula Carina Zanon informa ao 
colegiado que não vai participar do Fórum, pois fará renúncia da função de conselheira e do
cargo de Presidente do Conselho, pois já contribuiu bastante nesses dois anos, agradece a 
parceria de todos e de todas e informa que deixa tudo em ordem, a documentação organizada 
e que continuará colaborando com o Conselho. Comenta também sobre a análise que fez dos 
Processos da Agricultura Familiar, pois preocupa-se com a diferença de preços e nomenclatura. 
Com a palavra a nutricionista Senhora Andrea Bruginski, que comunica a substituição da 
Conselheira Maria Clara de Oliveira, pois a mesma não está mais no FUNDEPAR, e indica 
como substituta a Senhora Joelma Kalinowski de Oliveira Ribas. A Presidente Urçula Carina 
Zanon comenta sobre a UPES, que tentamos entrar em contato várias vezes e não atendem. 
Com a palavra a Conselheira Roseli Pittner, fala da Conferência referente à Segurança 
Alimentar que ocorrerá até o dia trinta e um de julho, em todos os Municípios do estado do 
Paraná, nas regionais será no mês de agosto, estadual no mês de setembro e nacional em 
dezembro. Encaminhará um convite e solicita a presença de todos e todas. O Conselheiro José 
Valdivino de Moraes pede a palavra manifestando sua gratidão pelo trabalho realizado pela 
Presidente Urçula Carina Zanon e diz compreender os motivos de sua renúncia à presidência 
do Conselho. É passada a palavra para a Vice-Presidente Senhora Juliana Bertolin Gonçalves 
a qual afirma não ter interesse pela presidência do Conselho e se dispõe a continuar como 
Vice-Presidente, se o colegiado concordar. Agradece à Presidente Urçula Carina Zanon pelo 
trabalho e parceria. Com a palavra a Conselheira Celina do Carmo da Silva Wotcoski, que 
agradece à Presidente Urçula Carina Zanon pela perseverança, pelo seu esforço e trabalho. 
Em seguida, a Conselheira Veroni Salete Del’Re também agradece à Presidente Urçula Carina
Zanon e oferece seu apoio e solidariedade. E indica o Conselheiro José Valdivino de Moraes 
para presidente do Conselho. A Presidente Urçula Carina Zanon concorda com a indicação, 
porém deverá haver uma eleição para presidente e vice-presidente. Onde o Conselheiro José 
Valdivino de Moraes será candidato à presidência do Conselho e a Vice-Presidente Juliana 
Bertolin Gonçalves concorrendo à vice-presidência. A Conselheira Roseli Pittner concorda as 
indicações para presidente e vice-presidente do Conselho, colocando-se à disposição para o 
que for necessário. A Presidente Urçula Carina Zanon afirma apoiar em tudo o que for 
necessário. A nutricionista Senhora Andrea Bruginski agradece à Presidente Urçula Carina 
Zanon pelo seu trabalho impecável e a parabeniza. A Conselheira Fátima Natalina Bof também 
expressa muita gratidão pelo trabalho da Presidente Urçula Carina Zanon. Com a palavra a 
Presidente Urçula Carina Zanon, fala que a reunião extraordinária para a eleição do (a) 
presidente e do (a) vice-presidente deverá ocorrer na primeira semana do mês de junho. O 
Conselheiro José Valdivino de Moraes propõe a reunião para o dia seis de junho, às nove horas, 
online. A Presidente Urçula Carina Zanon pergunta se todos e todas concordam e se poderão 
participar nesse dia. Na sequência, comunica que no dia cinco de maio, a Conselheira Maria 
Clara de Oliveira saiu do Departamento de Nutrição e Alimentação - DNA e foi para a Secretaria 
da Administração e da Previdência - SEAP. Comenta também sobre o Relatório de Prestação 
de Contas, se alguém quiser colocar algo, tem até o dia vinte e sete de maio. Com a palavra o 
Conselheiro José Valdivino de Moraes, que informa sobre as reuniões do Conselho, que 
continuarão sendo online e que manterá a Deliberação. A Presidente Urçula Carina Zanon 
comenta sobre o Artigo 14, só o titular pode participar e que na ausência do mesmo, o suplente. 

74

20

Assinatura Avançada realizada por: Adazil da Gloria Zipper Ribeiro de Lima (XXX.754.529-XX) em 16/06/2023 09:23 Local: FUN/CEAE, Veroni Salete Del Re

(XXX.711.069-XX) em 16/06/2023 09:58 Local: FUN/CEAE, Jose Valdivino de Moraes (XXX.090.709-XX) em 16/06/2023 11:52 Local: FUN/CEAE, Ariane Souza dos Santos

(XXX.613.589-XX) em 16/06/2023 13:02 Local: FUN/DMS/CRC, Roseli Pittner (XXX.593.959-XX) em 16/06/2023 16:28 Local: FUN/CEAE, Celina do Carmo da Silva



  Página 4 de 4  

O Regimento está claro, se a maioria opta por reunião online, será online e o (a) presidente dá
a palavra final. Terminados todos os assuntos, a Presidente Urçula Carina Zanon agradece a 
todos os conselheiros e conselheiras pela presença, a Senhora Marcia Linke e a Secretária 
Executiva Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima. Pergunta se alguém tem mais alguma 
colocação, não havendo, é encerrada a reunião. Nada mais havendo para tratar, eu, Adazil da 
Glória Zipper Ribeiro de Lima, Secretária Executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, que
após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes.  
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